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如今，随着互联网金
融和大数据的介入，已有一
些二手车商进军新车市场，
试图打破目前品牌4S店对
新车销售的垄断地位。

“弹个车”开辟新
车销售新渠道

据了解，从今年开始，
市场上出现了一个名叫

“弹个车”的第三方平台，
专门销售各种新车。但是
平台上入驻的不是传统的
各品牌汽车4S店，而是各
大二手车商。它是大搜车
旗下创建的平台，目前已
经获得了第三方的风险投
资，正处于扩张阶段。目前
宁波地区已经有百优卡、
伟杰置诚、互生车、元通、
沃车仓、车友客等知名的
实体二手车商加入了这个
平台。宁波艾斯名车老板
陈昆对记者表示，目前这
种形式还算是新的市场尝
试，不少二手车商看到了
其中的前景，纷纷加入。

“这个平台的好处就
是通过和主机厂的谈判和
沟通，拿到足够多的车源，
依托二手车商数量众多的
优势，使得消费者和主机
厂直接产生联系，扩大销
售量。”陈昆认为，之所以
这个形式有存在和发展的
前景，就在于新的汽车销
售政策的变化。商务部于
今年4月14日公布了新的
《汽车销售管理办法》。其
中的最大亮点是从根本上
打破了汽车销售品牌授权
单一体制，不再强制性要求
品牌授权，实行授权和非授
权两种模式并行。《管理办
法》实施后，汽车超市、汽车
卖场、汽车电商等将会成为
新的汽车销售形式。

新渠道更适合年轻白领

在“弹个车”这个平台
上，购买新车首付只需要车
价的10%，这其中还包含
了购置税与第一年的汽车
保险。第一年只有使用权，
采用的是以租代售的方式，
按照不同的车价每月支付
一定数额的租金。一年以
后，可以一次性付清余额取
得车辆的所有权，也可以继
续分期付款，最终取得车辆
的所有权。当然，在这个过
程种，第三方平台也要收取
一定的服务费用。

不少二手车商也认
为，通过这个平台可以降
低购买新车的首付成本，

比较合适收入稳定的年轻
白领。按照传统汽车4S店
的惯例，买车同样可以按
揭，但是一般首付的比例在
30%左右，还要负担保险费
用和购置税等。以一辆20
万元的新车为例，采用“弹
个车”平台购买，一成首付
加上每个月的租金，第一年
的费用约占总价的30%，
比起传统的4S店按揭来能
省下约1万元。而一年后，
如果想换新车或者不想购
买了，就可以将该车置换给
二手车商，扣除第一年的费
用后进行折算。

“这个平台几乎能买
到市场上所有品牌的新
车。”陈昆也坦言：“但是目
前这个平台上还是以20万
元左右的家用车型为主，更
加豪华的车型由于初期费
用过高，就不太适合了。这
个新的平台能够满足年轻
人用车的需求，同时兼顾了
变化性。比如我们二手车商
可以回收，让他们进行重新
置换，增加了客户的粘性。
所以我们还是很看好平台
的未来的。”

利用大数据判定信用

买车按揭，消费者个
人的信用很关键，很多时
候经过银行等金融机构的
审核，不一定能通过贷款
审批。通过这个平台买车，
可以通过官网也可以用
APP，但是首先需要实名
认证的支付宝账号，可以
通过购车者支付宝上的芝
麻信用分进行大数据分析，
最快在20分钟内就可以给
出结果，判定购买者是否具
有足够的信用度。如果没有
达到标准，系统就会拒绝该
消费者购买新车。这个过程
比起传统金融机构的信用
等级评判更加快捷方便，也
减少了商家和平台的金融
风险，这一点也是互联网应
用的体现。

通过这个平台购车，
消费者可以直接在二手车
的门店提车，也可以通过
物流直接发货到家，真正
达到了足不出户就买新车
的目的。有不少连锁的实
体二手车商负责人都觉
得，目前这个新的平台有
助于打破传统汽车4S店
的销售模式，在市场充分
竞争的形势下，以后一个
地区市场可能会出现一两
个大型的网络销售平台，
有利于打破新车和二手车
的壁垒。 记者 毛雷君

旅游网站通知“航班取消”，抵达机场发现航班已飞走，能否登上改签航班全凭运气

宁波一对夫妇网购机票遭遇烦心事
种种原因导致航班取消，本是件寻常事情，但市民“韩蕊 super 蕊

@WeChat”随后的遭遇则显得离奇。近日她通过发帖详述此事，称自己与丈夫
先是接到“航班取消”的“假消息”，随后订票网站客服不作为只是摆设，而且
还要凭运气才能登上改签后的航班。网友纷纷围观并怀疑称：“这对夫妻恐怕是
坐了趟假飞机！”

事件是这样的。
前段时间，市民“韩

蕊super蕊@WeChat”夫
妇二人在内蒙古自治区呼
伦贝尔市的海拉尔参加同
学婚礼，他们的返程机

票是在同程旅游网上购
买的。行程主要分为两
部分，6月13日下午4点
40分左右，先由海拉尔
乘坐福州航空的航班，
飞至哈尔滨；再在哈尔

滨转机，6月 14日一早
飞回宁波。

原以为提前预订了
机票“稳妥得很”，但不成
想临行前10多天，“我接
到了同程客服打来的电

话，说之前购买的福州航
空的航班取消了。”所幸
的是，客服随即又表示，
航班可以改签到13日下
午6点20的天津航空，而
且是免费。

游客吐槽：
临行前，同程旅游网客服来电称“航班取消”

6 月 13 日下午，夫
妻俩根据改签航班时间
抵达海拉尔机场，准备
托运行李换取登机牌
时，剧情再次出现“反
转”。“托运窗口工作人
员说，由于我们是改签

机票，要等这个航班所
有人都办理好手续才能
办。如果没有位置就没
办法了。”

两人向工作人员说
明情况，“但是工作人员
告知，福州航空的航班

并没有取消，已经正常
起飞了！”

无奈下，两人只好
给同程客服打电话，“得
到的答复竟是‘两个小
时后给您答复’。”

“行李托运截止前几

分钟，机场工作人员告知
还有最后两个位置，因为
有一位乘客的姓名弄错
了。当时，如果那位乘客
的在5:40分之前处理好
回来办理登记手续，我和
老公就只能走一个人。”

原航班竟已飞走，改签后能否登机“没准儿”

随后记者向福州航空
公司了解情况。“6月13日
16点38分，由海拉尔飞往
哈尔滨的航班正常离港。”
通过后台查询，工作人员
明确告知记者。

对此，“同程没有给
过我任何回复！”游客在
帖子里称，问题出现
后，同程客服作出的回
复以及当时并未给予及

时解决表示气愤和不
满，“毕竟，是因为同程
传递错误的消息给我，
导致我出现一系列的麻
烦。”他们认为。

那么，同程旅游网有
何说法？记者随后联系上
了有关负责人曹凌霄。对
方表示，客人于5月20日
购票，24日客服通知客人
取消航班一事，“我听了

当天客服和航司的录音，
航班取消的消息是确凿
的，因此客服建议客人改
签。”对于该航班随后按
时起飞的事实，“后来我
了解到，航班是在6月1
日恢复的，但这是低概
率事件，我们在得知取
消信息后，需要尽早保
证客人的行程。”至于客
人改签航班后登机不畅

的原因，“这种风险也是
存在的。这种情况下，
我们只能先听机场方面
的安排，出现问题了，
再行介入处理，该安排
的安排，该赔的赔。”随
后，曹经理于昨天下午3
点多告诉记者，该网站
已向客人作出道歉并进
行安抚，双方就解决方式
达成了一致。

网站澄清：
航班取消后恢复、改签后登机不畅等均有概率

至于改签航班登机
不畅的深层次原因，航
空公司与旅游网站似乎
均未给出明确的答案。

据曹经理分析，不排
除航空公司会有“航班保
护”。也就是说，航空公司
出现航班取消的时候在
系统内自动为航班取消

的旅客就近调整空余的
航班，但是一般调整的都
是该航司自己的航班。但
随后记者采访时听到更
多的声音则是：“跟航空
公司所售机票数量超过
了航班上的实际座位数
肯定有关系。”

记者通过采访获悉，

由于一定比例旅客会在购
票后放弃旅行，一定程度
上造成航班座位虚耗，所
以航空公司会按照每个航
班的座位数进行一定比例
的超售。这种“机票超售”
现象已是一种国际惯例，

“除了春节、国庆黄金周等
出行旺季比较悬，在大多

数时候，购买超售票的客
人能够如愿出行。”上述夫
妻在暑期前夕旅游淡季的
遭遇，可能就是旅游网站
提到的“概率”了。

“机票超售本质目的
是保障航空公司利益最
大化，但航空公司不能
以此损害消费者利益，
建议民航部门出台机票
超售的补偿政策和标
准。”有律师认为，航空
公司应尽到经营者的告
知义务。不过，法律上
对超售行为未予明令禁
止，民航总局在公开网
站上对超售进行介绍和
许可，对超售尚未作出
明确的禁止性规范，对
航班进行超售也符合国
际航空业的售票惯例，
因此很难认定为航空公
司存在欺诈行为。

记者 谢舒奕

业内分析：
或与“航班保护”、超额预售机票等因素有关
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